

## **Grusswort, Ifat Reshef, Botschafterin Israels in der Schweiz und Liechtenstein, am MdL für Israel, 8.Mai 2025 in Zürich (Ins Deutsch übersetzt Joelle Mayor)**

---

Liebe Freundinnen und Freunde Israels, sehr geehrte Damen und Herren

Zunächst möchte ich allen Organisatorinnen und Organisatoren sowie Teilnehmerinnen und Teilnehmern des Marsches des Lebens für Israel meinen herzlichen Dank und meine Anerkennung hier in Zürich ausdrücken.

Leider konnte ich dieses Jahr nicht persönlich bei euch sein, aber im Geiste bin ich heute bei euch dabei!

Dies sind beunruhigende und herausfordernde Zeiten für mein Land Israel, welches sich noch immer im Krieg befindet, den die Hamas am 7. Oktober 2023 gegen uns begonnen hat.

Wir kämpfen dafür, die terroristischen Bedrohungen unseres Territoriums und unserer Gemeinschaften zu beseitigen, die Sicherheit wiederherzustellen und unsere verbleibenden 59 Geiseln zu befreien, die immer noch unter schrecklichen und grausamen Bedingungen in den Tunneln von Gaza festgehalten werden.

Gleichzeitig sind wir mit einer alarmierenden Welle des Antisemitismus konfrontiert, gepaart mit der beispiellosen Hetze gegen Israel, die weltweit wütet.

Es ist daher für mich sehr ermutigend zu sehen, wie sich dieses wichtige Projekt, der Marsch des Lebens für Israel, in neue Regionen der Schweiz ausgebreitet hat. Er hat sich in verschiedenen Städten der Schweiz ausgeweitet, in denen die Märsche bereits stattgefunden haben und wie hier in Zürich zu einer jährlichen Tradition wurden.

Der Mut, das Engagement und die Hingabe all derer, die diese Liebesbekundungen und die Unterstützung für das jüdische Volk und den Staat Israel ermöglichen, unterstützen und daran teilgenommen haben, werden hochgeschätzt.

Ich möchte jedem Einzelnen von Ihnen meinen Dank aussprechen. Ich danke Ihnen, dass Sie sich für Wahrheit und Gerechtigkeit einsetzen, für das, was Recht ist, in einer Zeit, in der es viel einfacher und sicherer ist, sich gegen Israel auszusprechen und zu stellen!

Sie sind für uns in Israel ein Lichtblick in der Dunkelheit, ein Leuchtfeuer des Trostes und der Hoffnung in schmerzlichen Zeiten des Verlustes und der Trauer.

Ich werde Ihr Mitgefühl und Ihre Freundschaft noch lange in Ehren halten, wenn ich dieses wunderschöne Land, die Schweiz in ein paar Monaten verlassen werde. Ich weiss, dass Sie weiterhin unermüdlich mit uns zusammenarbeiten werden, um das Verständnis und die bilateralen Beziehungen zwischen der Schweiz und Israel zu stärken.

Vielen Dank an alle! Seid gesegnet!

Am Israel Chai!

Ifat Reshef

Botschafterin Israels in der Schweiz und Liechtenstein